

AUTUN

Des menus à 1 euro pour lutter contre la précarité étudiante

Le restaurant Saint Ex, soutenu par le Rotary Club d'Autun, vient en aide aux étudiants en difficulté en proposant des menus à 1 euro le midi. Une initiative prévue pour le moment jusqu'au 31 décembre qui concerne les jeunes étudiants à Autun, sans conditions de revenus.

Il est midi, les estomacs se creusent, l'heure du déjeuner est arrivée. Un groupe d'étudiants du lycée Saint-Lazare se rend comme tous les jours au restaurant Saint Ex. Au menu ce jour-là : choucroute, avec un fruit en dessert. Le tout pour... 1 euro. Une initiative lancée depuis le 28 septembre par la direction de l'espace Saint-Ex et les membres du Rotary club d'Autun, qui reprend l'exemple des repas étudiant à 1 euro proposés par le Crous* pendant la crise sanitaire. « Nous espérons que cette action facilite la vie étudiante, exprime Rémy Chantegros, secrétaire du Rotary club d'Autun. La période difficile du Covid a mis en exergue la précarité étudiante et des moyens qui faisaient défaut. » Une aide proposée à tous les étudiants autoinois, sans conditions de revenus (*lire par ailleurs*), qui soulage les budgets les plus fragiles.

Une économie de 80 € par mois

Étudiants en BTS Services informatiques aux organisations (SIO), Nino, Anouar, Heimamari et Valentin ont pris leurs habitudes au restaurant Saint Ex. « Nous mangeons ici tous les midis, déclare Nino. La qualité et la quantité sont au rendez-vous, et cela ne coûte qu'1 euro contre 5 au self du lycée. » À raison de 4 euros économisés chaque jour, cinq fois par semaine, cela



Les étudiants autoinois peuvent bénéficier d'un plat garni et d'un fruit pour 1 euro au restaurant Saint Ex. Photo JSL/Allan GRONOWSKI

donne une économie mensuelle de 80 €. « C'est aussi plus pratique, ça nous fait un gain de temps et on économise sur nos réserves alimentaires », souligne Anouar.

Ces quatre étudiants, dont deux boursiers, ont eu connaissance de cette opération par leur chef d'établissement. « Nous avons annoncé l'opération au lycée Saint-Lazare, au lycée Bonaparte et à l'AMDF (Autoinois Morvan Développement Formation), détaille Anne Laly-Defrance, adjointe de direction à Saint Ex. Ils ont tous relayé l'information auprès des élèves, sans prendre cela pour de la concurrence déloyale. »

Une action prolongée et étendue ?

Pour le moment, les étudiants autoinois peuvent profiter des repas du chef Marc-Olivier Chanlon jusqu'au 31 décembre, mais une prolongation est à l'étu-

de. « Nous espérons que cela continue et dans cette optique, nous aimerions trouver des partenaires, solliciter le district », envisage Rémy Chantegros.

Outre la précarité des étudiants, celles des jeunes en général pose problème en ces temps difficiles. « D'autres jeunes ont aussi besoin de cette action, souligne Sylvie Gauthier-Lafay, directrice

de Saint Ex. Il faudrait une solidarité générationnelle tant que le contexte reste difficile. » Une initiative élargie qui permettrait à d'autres jeunes Autoinois de se sustenter le midi sans creuser leur budget.

Allan GRONOWSKI

*Centre régional des œuvres universitaires et scolaires

REPÈRES

L'espace Saint Ex a ouvert en 1966 sous le nom de « Foyer Des Jeunes Travailleurs ». Il emploie aujourd'hui 16 personnes pour répondre aux différentes missions qui lui sont confiées :

- Le logement de jeunes (résidence habitat jeunes) qui ont besoin d'un logement temporaire et d'un accompagnement vers l'autonomie dans le cadre de leurs parcours d'insertion dans le monde du travail. Près de 200 étudiants séjournent tous les ans dans les 70 logements dédiés à cette mission.

- Le centre international de séjour, avec aujourd'hui 52 chambres, représentant 108 lits qui permettent d'accueillir des groupes scolaires mais aussi des groupes de sportifs, motards, randonneurs... Un centre qui compte 12 000 nuitées à l'année.

- Un service de restauration collective (activité fiscalisée) ouvert à tous les midis de jours de semaine et sur réservation pour les groupes.

Pour les étudiants de 16 à 30 ans

Qui est concerné ?

- Tous les étudiants de l'enseignement supérieur de 16 à 30 ans qui étudient à Autun.
- Sans condition de ressources.

Où ?

- Restaurant Saint Ex, rue Saint-Exupéry à Autun, ouvert du lundi au vendredi de 12 heures à 13 heures.

Comment en bénéficier ?

- En amont de la première venue, il faut demander la création d'un compte auprès de l'Espace Saint Ex avec nom, prénom, mail, numéro de téléphone, copie de la carte étudiante. Contact : accueil@espacesaintex.fr/03 85 86 58 30



Ce menu concerne tous les étudiants de l'enseignement supérieur de 16 à 30 ans qui étudient à Autun. Photo JSL/Allan GRONOWSKI

Une nouvelle présidente pour l'Espace Saint Ex

Succéder à l'ancien président Daniel Médard et ses 18 ans de mandat n'est pas une mince affaire. C'est pourtant la mission que s'est fixée Elisabeth Perrin, élue nouvelle présidente de l'espace Saint Ex par le conseil d'administration le 6 octobre. Une passation de pouvoirs qui se passe en douceur. « Daniel reste à mes côtés pour me guider dans mes nouvelles missions », confesse Elisabeth Perrin. La nouvelle présidente était trésorière de l'association depuis 2019.

Un service utile au territoire

Fortes d'une expérience professionnelle riche et variée en contrain-

te bien apporter sa pierre à l'édifice et sa connaissance du territoire. « Notre espace rend un service utile au territoire, explique-t-elle. Le centre de séjour international est une de mes principales motivations, il participe à l'accession d'un certain tourisme avec un budget modeste qui peut profiter d'Autun et ses environs, sans concurrencer l'hôtellerie. C'est un ensemble qui participe à l'équilibre financier de notre association. » Elle peut toujours compter sur le soutien de Sylvie Gauthier, directrice de Saint Ex, qui de son côté prépare sa succession en vue d'un départ à la retraite en 2023.



Elisabeth Perrin a succédé à Daniel Médard à la présidence

NOUVEAU BUREAU

- Présidente : Elisabeth Perrin
- Past président : Daniel Médard
- Secrétaire : Joël Pauchard
- Trésorier : Louis Basdevant
- Vice-présidente : Sophie Maglica
- Vice-Président : Kris Roosen
- Membre du bureau : Bernard Bailly
- Membre du bureau : Jacques Rillier